



Informationen für Eltern und Erziehungsberechtigte

Sehr geehrte Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte,

die Beteiligung an politischen Entscheidungen ist in vielen Städten und Gemeinden zum Teil schon seit Jahren rückläufig – auch bei uns in Nottuln. Oftmals sind Politikverdrossenheit und Resignation Gründe dafür. Diesem Phänomen wollen wir in Nottuln entgegenwirken, und zwar indem wir Jugendliche einladen, sich anzuschauen, wie Kommunalpolitik funktioniert.

Mit der Gemeinnützigen Hertie-Stiftung haben wir eine Partnerin an unserer Seite, die uns dabei unterstützt, Jugendliche für die Kommunalpolitik zu begeistern. Möglich wird das mit ihrem Programm „Jugend entscheidet“, um dessen Teilnahme sich die Gemeinde Nottuln Anfang dieses Jahres erfolgreich beworben hatte.

„Jugend entscheidet“ ist ein Projekt zur politischen Partizipation und zielt darauf ab, dass mindestens eine konkrete Entscheidung in die Hände von Jugendlichen gegeben wird. Auf diese Weise entsteht durch die Übernahme von Verantwortung eine Einbindung in die Kommunalpolitik. Die Jugendlichen erhalten durch dieses Projekt einerseits Einblicke in politische Prozesse, andererseits wird ihnen ermöglicht diese aktiv mitzugestalten.

Das Projekt richtet sich an Jugendliche im Alter von 12 bis 17 Jahren.

Den Auftakt von „Jugend entscheidet“ bilden die Thementage am 13. und 14. November. An diesen Tagen kommen Jugendliche, Vertreter:innen aus der Kommunalpolitik und Verwaltung zusammen, um miteinander zu arbeiten. Aus den Ideen der Jugendlichen entwickelt sich mindestens ein konkreter Plan, welcher dann wie andere Vorhaben auch sämtliche politischen Gremien vom Fachausschuss bis zum Rat durchläuft. Nach der Entscheidung über das Vorhaben, welche im Gemeinderat getroffen wird, geht es an die Umsetzung. Bereits im Sommer 2025 soll es soweit sein. Der erste Thementag am 13. November endet mit einem gemeinsamen Event im Jugendtreff am Niederstockumer Weg in Nottuln (17.45 Uhr bis 20 Uhr). Dort können sich die Jugendlichen, die Ratsmitglieder und die Vertreter:innen der Gemeindeverwaltung in entspannter Atmosphäre und auf Augenhöhe kennenlernen.

Damit Ihr Kind an diesem Projekt teilnehmen kann, muss ein Anmeldeformular und ein Antrag auf Freistellung vom Unterricht ausgefüllt werden.

Alle Informationen zum Projekt, die notwendigen Dokumente sowie den zeitlichen Ablauf (vorbehaltlich kurzfristiger Änderungen) finden Sie unter www.nottuln.de/jugend-entscheidet.

Sollten Sie Fragen haben, können Sie sich gerne an Katharina Leusing von der Gemeindeverwaltung Nottuln unter der Rufnummer 02502 942 104 wenden.